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新泾··

聚焦新泾

履职尽责有担当 建言资政更自信
新泾镇代表组参加长宁区人大代表会议

日前，上海市分减联办公布了
4-6 月各区及各街道（镇、乡、工业
区）垃圾分类的实效综合评测结果，
长宁区荣登行政区排名第二，新泾镇
位列220个街 /镇 /乡中第22位。
为进一步巩固提高垃圾分类实

效，贯彻区垃圾分类工作专项会议
精神，8月 1日，新泾镇召开生活垃
圾分类减量专项工作推进会。镇领
导班子成员、区绿化市容局环管科
负责人、镇垃圾分类减量专项领导
小组相关人员，临空经济园区、新泾
镇城管中队、新锦华、西联环卫负责
人、居民区书记以及各居住区物业
公司小区经理参加会议。
首先，区绿化市容局环管科科

长万振良对“上海市生活垃圾分类
评估指标”做了详细的解读，并对
新泾镇的测评结果进行逐项分析，
提出相应改进措施。副镇长詹迪火
针对前阶段垃圾分类工作中存在的
主要问题进行讲评，同时提出物业
公司作为居民区垃圾分类管理责任
人，应认真履行职责形成长效机制
推进垃圾分类工作。随后，33 个居
民区党组织书记一一表态，将根据
各居民区实际情况，查遗补漏，尽全
力做好居民区垃圾分类工作，以完
成居民区共达标、齐创优的目标。
镇长金卫峰传达了区分减联办

召开的垃圾分类工作推进会的会议
精神，针对新泾镇下一阶段垃圾分
类工作提出了“六个要”的工作总
要求：一是成绩要讲、二是问题要
说、三是目标要清、四是困难要提、
五是措施要明、六是效果要好。在肯
定前期工作成果的同时，也要看清
自身问题，主动排查自身缺点，找准
提升措施，力争在下一阶段的垃圾
分类工作中有所突破。在下阶段的
工作中，金卫峰提出三点具体要求：

一是要进一步完善人员安排及工作
机制。对直接参与垃圾分类的居民
区干部、业委会成员、物业公司人员
（包括保安、保洁人员）和“两网协
调”管理员，对照测评内容加强基
础知识的培训。二是要进一步提升
事件流程的处理机制。对测评中的
工作流程，越简单越好，针对性越强
越好。三是要进一步落实部件管理
的公示机制。要形成“一件一档一
照一地”，便于检查人员对照测评。

镇党委书记卞晓清对垃圾分类
阶段性工作的成果表示肯定，并感谢
在垃圾分类工作中默默付出的所有
一线人员。随后他指出，垃圾分类工
作需要常态长效化管理，垃圾分类工
作开展至今，各条线的努力有目共
睹，工作成效有口皆碑，并提出三点
工作要求：一是要思想高度重视。居民
区及机关各科室要秉持“不讲原因、
不讲理由、不讲过去”的态度，思想上
不松懈，行动上不放松，继续抓好垃圾
分类工作。二是要确保常态长效。在前
阶段工作的基础上，下阶段垃圾分类
工作要做到常态长效，从而再接再厉，
优中争先，争取在下次实效测评中取
得更好的成绩。三是要落实职责分工。
物业、居委需各司其职，物业作为居民
区垃圾分类工作的责任主体，需牵头
开展垃圾分类的各项工作，居委应全
力配合物业，积极做好各类辅助工作。

最后，镇人大主席侯学军指出，
各单位要贯彻好本次会议精神，以此
次会议为契机，进行再动员再发动，
广泛开展垃圾分类宣传和培训。物
业、居委要按照职责分工，各司其职，
加强协作，形成合力，居民区党组织
要加强党建引领，充分发挥好“四位
一体”的作用。相关单位要加强检查
指导，及时发现和解决具体开展垃圾
分类工作中的困难与矛盾。

新泾镇召开生活垃圾
分类减量工作推进会

生活垃圾分类减量专项工作推进会

新泾镇共有 33 个居民区、120
个类型各不相同的自然小区。近年
来，新泾镇党委结合推进城市基层
党建工作，针对不同类型住宅小区
实际需求，以小区分类“微治理”模
式，推出“微治到家”项目，走出
“一居一治”的治理之路。

根据新泾镇东部商品房海派人
文气息浓厚的特点，东部党建网格
重点聚焦商品房公共空间布局不合
理带来的人居融合难的问题，采用
“自治 + 德治”的工作模式，通过
居民区党组织有效引领，激发居民
们的主人翁意识，不断调动他们参
与小区治理热情。
怡景苑居民区就是东部党建网

格中一个典型的纯商品房小区，居
民区党支部探索“怡空间”治理品
牌，根据少年儿童数量多、三口之
家占比高的特点，锁定社区公益为
核心，先后打造了乐高墙、跳蚤会
等一批居民喜闻乐见的“网红”自
治项目。
今年以来，居民区党组织精心

组织、居民出资众筹打造“壹米花
田”项目，让小区又有了“新视
点”。在这个绿意盎然的 35平方米
小花园里，错落有致地摆放了杜鹃、
茉莉、六月雪、木槿等 30 余种、80
余盆植物，其中不乏一些昂贵的品
类，如小叶榆树盆景、罗汉松、澳洲
山。花田用栅栏围挡，花台与花台间
的空隙铺设了鹅卵石，营造出浓郁
的田园气息。榕树盆景粗壮的树枝
凹凸出别致的造型，凌空欲飞；文竹
娇小却分外可爱，竹枝上飘浮着一

片片像绿云的羽状复叶，朦朦胧胧；
盛开的茉莉花散发着隐约的香味，
挑逗着嗅觉；五星花花团锦簇，用亮
丽的红色渲染出花田的缤纷……那
么，这道靓丽风景线如何打造而成？
居民区党支部坚持弘扬新时代

“四百精神”，在大调研中深化“进
万家”大走访活动，居民区干部带
着小区建设的问题、居民需求的难
题挨家挨户走访，与党员、群众面对
面交流。同时，也把居民中的党员骨
干、楼组长请到一起，定期聚焦议题
讨论研究小区建设事宜。
居民区党支部根据调研情况定

期汇总、分析研判居民们的意见建
议，连续多期居民需求清单统计显

示，关于小区美丽家园建设和丰富
少年儿童社区生活的需求始终高
居榜首。恰有一位热心居民主动提
出在小区绿化地建设“壹米花田”
的建议，还利用业余时间绘制了设
计图纸，自告奋勇充当起小区的
“设计师”。居民区党支部觉得这
个提议非常符合两方面的实际需
求，便摆上了居民代表共同商讨的
议事日程。
经大家讨论研究后，“壹米花

田”项目正式启动，居民区党支部
随即成立专项工作小组，多次召开
专题工作会议协调整合社区资源，
通过线上微信公众号“怡景苑黑板
报”推广宣传、众筹资金，线下搭建
平台，联合居委会、业委会、物业公
司和社会组织多方力量专题研究，
确定项目推进方案和具体工作步
骤。众筹项目一经推出，就得到了小
区居民的积极响应，为项目提供了
资金保障。
经历了现场勘测、规划、施工

等过程，由居民们通过众筹方式
打造的“壹米花田”在 7 月底正
式亮相怡景苑小区。启动仪式现
场，一盆盆绿色植物在花田里摆
放有形，形成一道小区靓丽风景
线，吸引居民们纷纷前来。两支
儿童护绿自治小队也同时成立，
轮流担当起“花田守护者”。这样
一来，通过定期观察植物生长和
养护等，孩子们不出小区门，就能
增长自然科学的知识。

（凝聚长宁）

党建引领居民众筹
怡景苑“网红花田”不一般

专题工作会议

居民出资众筹打造的一米花田

7月 30 日，2019 年长宁区人
大代表会议隆重召开，新泾镇代表
组全程参加会议。
代表们听取了区长顾洪辉作

《关于 2019 年上半年长宁区政府

工作情况的报告》，对上半年政府
工作进行集中评议，并围绕稳定经
济增长、优化营商环境、推动城市更
新、推进生活垃圾分类等方面为长
宁发展积极出谋划策。

在评议中，代表们普遍认为政
府工作报告坦诚务实、特色鲜明，上
半年，在区委的坚强领导下，区政府

面对经济下行压力攻坚克难、勇于
担当，取得的成绩来之不易；下半年
工作重点突出、举措有力。在评议的

同时，代表们对下半年政府工作踊
跃建言。区人大常委会副主任宋嘉
禾参加新泾镇代表组集中评议。

新泾镇代表组进行集中评议
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刘习 ：《报告》 中提到的五
大方面， 将人民对长宁区发展过
程中经济、 生活等方面的关切直
面反映出来。随着互联网的发展，
长宁区在整合互联网合规性、创
新性方面，汲取经验做好指导，稳
步助推人工智能的发展。

钟杨：在经济形势严峻的情
况下，长宁积极应对、有所作为，
一是求“新 ”，创新 、培新 、引新 ；
二是在品质上做文章，聚集改善
民生 、提升营商环境 ，做了大量
实事工程，让百姓的幸福感和获
得感有所提升。

马骏：《报告》客观、全面阐述
了长宁发展的实际情况，通过这些
分析，树立了代表们对长宁发展的
信心。 在经济下行情况下，长宁注
重对民生保障工作，医疗服务量有
所增长，但在费用上未增长，让百
姓获得最佳的医疗服务。作为人大
代表，尽自身所能，做好本职本业，
提升自身觉悟， 运用好社会影响
力，为长宁发展贡献一份力量。

彭佩敏：《报告》篇幅不长，易
懂，体现了政务高效能。 在《上海
市生活垃圾管理条例》 落地实施
过程中， 许多具体操作与物业服

务等联系在一起， 希望在政策实
施落地时更全面细致。

陆瑾：十分认同《报告》，提两
点建议：一稳存量，有限的资源发
挥作用，服务好现有的企业。二强
增量， 希望有限的资源科学合理
的布好局，长宁会越来越好。

占锦川：《报告》 大篇幅把负
面清单和服务清单都列出来，主
要围绕代表所关心的五个方面的

问题让人耳目一新。 经济企业发
展方面，长宁区转型快，现在人工
智能产业良性发展， 一定会在众
多企业中培育出小巨人。


